
Partenariat entre le lycée Sangsuh à Deagu 

                           et le lycée JB Decrétot à Louviers  

 

 
 

Compte rendu de mobilité 

de la délégation Coréenne au lycée Decrétot  

du mardi 10 avril au mercredi 25 avril 2018  

 

Mr Woowan CHOI : proviseur du lycée, Mrs SHIN Hyong Ja : 

professeure d’anglais, Mr KIM Nam Hyung : professeur de cuisine,  

PARK Young-seo et KWAK Su-won : étudiant(e) en cuisine, 

KWAK Min-jeong et SON Na-young étudiantes en service. 

 

 

 
 

  

Pleinement intégrés à la vie du lycée et associés aux évènements tout au long de leur séjour, Mr Choi et 

les deux enseignants étaient hébergés à l’hôtel d’application du lycée pendant les jours scolaires et 

hébergés chez Mr Delhopital, Mme Rogé et Mr Cosseron pendant les week-ends ; les quatre étudiants 

étaient hébergés à l’internat pendant les jours scolaires et hébergés par les familles des étudiants français 

qui ont participé à des mobilités en Corée les week-ends. 

Des visites culturelles ont été mises en place les week-ends avec notamment une visite de Paris. 
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ACCUEIL ET INTEGRATION 

 

 

 

Les élèves et étudiants français ont pris en charge une visite 

de l’établissement pour les enseignants et les étudiants 

coréens : All in English of course ! 

Les visites avaient été préparées en amont afin que nos 

élèves et étudiants soient capables d’expliquer en anglais. 

Le but était de faire découvrir à notre délégation nos 

installations, nos équipements et notre fonctionnement. 

 

 

Les étudiants français qui ont participé à une mobilité ont dans un premier temps pris en charge les étudiants coréens 

pour notamment leur installation à l’internat. Le lycée s’est globalement mobilisé pour accueillir et intégrer notre 

délégation durant leur séjour. 

Une cérémonie d’accueil et un café de bienvenu au restaurant d’application ont permis aux différents acteurs, élèves 

et étudiants, personnel du lycée, de se rencontrer afin de rappeler les événements déjà partagés et célébrer ce temps 

fort de notre partenariat. 

L’anglais, langue commune, s’impose rapidement comme outil de communication qui permet à chacun de se 

rencontrer et partager, chacun se découvre des capacités insoupçonnés … 

Engagés dans une démarche Erasmus depuis la préparation et le dépôt du dossier KA107 en janvier 2017, les deux 

établissements partenaires ont profité de cette mobilité pour décliner les 4 axes majeurs qui ont été décidés et qui 

également été mis en œuvre lors de la mobilité de décembre 2017 : 

Les étudiants en mobilité prennent en charge une séance de travaux pratique en cuisine. 

Les enseignants en mobilité prennent en charge une séance de travaux pratique en cuisine. 

Les étudiants en mobilité diffusent des présentations qu’ils ont préparé en amont pour les élèves et étudiants français. 

La délégation participe activement à un repas fusion mis en place par les professionnels maitres de stages. 
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PARTICIPATION AU 7ème FORUM 

de l’Emploi, de l’Industrie Hôtelière et du  Tourisme en Normandie 

 

Le Concours Culinaire          

 

 

 
  

Le programme d’intégration mis en place s’accompagnait d’un temps fort : la participation de notre 

délégation au 7ème Forum de l’Emploi et de l’Industrie Hôtelière, évènement majeur de notre lycée qui se 

déroule tous les ans au mois d’avril. 

Cette première participation active permettait à notre délégation d’observer son fonctionnement afin de 

pouvoir mettre en place une 8ème édition en 2019 autour d’une thématique coréenne. 

 

 

 

Le concours culinaire est avec le marché du terroir et 

la rencontre entre professionnels et étudiants de 

l’hôtellerie un des trois axes du Forum de l’Emploi et 

de l’Industrie Hotellière. 

Le but était pour cette 7ème d’associer notre partenaire 

coréen en formant deux équipes étudiantes franco 

coréenne (un cuisinier français, un cuisinier coréen, un 

serveur français et un cuisinier coréen) qui 

participaient au concours sans être cette année 

évaluées par le jury. 

Les élèves cuisiniers des deux établissements avaient 

préalablement communiqué et s’étaient rencontrés, 

les serveurs français avaient adopté la tenue coréenne, 

le hanbok, alors que les serveuses coréennes avaient 

adopté une tenue normande. 
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Le Stand Coréen            

 

 

 

 

 

Afin de pleinement associer notre délégation 

coréenne à la 7ème édition de ce Forum, les 

enseignant ont animé un atelier Coréen sur le 

marché du terroir afin de présenter leur 

établissement et plus globalement leurs 

traditions. Les étudiants français assistaient notre 

délégation enseignante coréenne sur ce stand 

coréen en adoptant le hanbok et en présentant 

leurs expériences lors des mobilités en Corée en 

décembre 2016 et 2017. 

Mr Kim a animé une démonstration de taillage qui 

a eu beaucoup de succès auprès des étudiants. 

La participation active de notre délégation à la 7ème 

édition du Forum facilitera le futur travail en 

commun qui permettra de réaliser en mai 2019la 

8ème édition du Forum qui comportera une 

thématique coréenne au concours culinaire, nos 

partenaire coréens seront également représenté 

sur le marché du terroir. 
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ATELIERS ET ECHANGES DANS LE DOMAINE 

PROFESSIONNEL 

 

Le cours de cuisine de Mr Kim Nam Hyung pour le personnel du lycée Decrétot 

 

 

Les ateliers professionnels 

 

 

 

 

 

 

Tout comme les deux enseignants de Decrétot lors de la 

mobilité de Décembre 2017 à Sangsuh, Mr Kim se 

proposait de présenter un plat Coréen et de le faire 

réaliser par nos enseignants au cours d’une food factory 

au lycée. 

Les enseignants français et la délégation coréenne ont 

ensuite partagé le Japchae et Galbijim qu’ils avaient 

réalisé ensemble. 

 
Les deux semaines ont permis de nombreux échanges professionnels avec notamment des présentations de 

cocktails et des techniques de flambages que les élèves et étudiants du lycée ont présenté et su expliquer en 

anglais à notre délégation coréenne. 
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Le repas fusion à l’Auberge de la Pomme 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le cours de cuisine des élèves Coréens pour les élèves et étudiants du lycée Decrétot 

 

 

 

Le repas fusion organisé le 16 avril à la l’Auberge de la 

Pomme a réuni Mr et Mme Boquelet, Mr et Mme 

Georget, Mr KIM Nam Hyung ainsi que les 4 élèves 

Coréens aidés de quelques élèves et étudiants du lycée 

Decrétot. 

Cet évènement a répondu parfaitement à l’Harmony Day, 

repas fusion organisé en Décembre à Daegu.  

Les produits étaient communs aux deux régions, Mr Kim 

avait apporté quelques épices afin de marier les saveurs 

françaises et coréenne. 

 

 

 

Tout comme les deux étudiantes de Decrétot lors de la 

mobilité de Décembre 2017 à Sangsuh, les 4 étudiants 

Coréens se proposaient de présenter un plat Coréen et de le 

faire réaliser à nos élèves au cours d’une food factory au 

lycée. 

Les deux étudiant(e)s coréens en cuisine faisaient les 

démonstrations, les deux étudiantes en service donnaient les 

explications et les directives, l’équipe était visiblement bien 

entrainée. 

Les élèves et étudiants français et la délégation coréenne ont 

ensuite partagé le Samgyetang et le Seafood Pajeon qu’ils 

avaient réalisé ensemble. 
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ATELIERS ET ECHANGES DANS LE DOMAINE GENERAL 

 

Echanges de vidéos : les élèves Coréens présentent leurs vidéos à nos élèves et étudiants  

 

Cours de littérature et culture générale mis en place par Mme Morin  

 

 

 

Tout comme les étudiants du lycée Decrétot lors de la 

mobilité de décembre 2017 à Sangsuh, les élèves coréens se 

proposaient de diffuser des présentations en anglais qu’ils 

avaient préparés en classe.  

Nos étudiants avaient choisi de préparer des vidéos de 

présentations de plats typiques de la France. 

Notre délégation coréenne a choisi de nous présenter en 

anglais le lycée de Sangsuh, les fêtes coréennes, la langue 

coréenne et pour finir une présentation historique de la 

Corée du Nord et la Corée du Sud.  

 

Les deux étudiantes françaises qui ont effectué un stage en 

Décembre 2017, Coant Liloup et Desmet Lucille ont profité 

de la venue de la délégation et tout particulièrement Mr Choi 

pour présenter leur stage en Corée. 

 

Mme Morin, professeure de français et 

culture générale projetait une carte de 

France avec ses régions, sa classe de 2STHR 

venait à tour de rôle au tableau présenter 

en anglais les auteurs dont l’intrigue se 

déroulait dans les régions de France.  

Les élèves devaient placer le nom de 

l’auteur dans la région et ils 

questionnaient la délégation Coréenne 

pour savoir s’ils connaissaient l’œuvre 

présentée et située. 
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Le cours sur la construction européenne mis en place par Mme Vujisic 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Mme Vujisic, professeure d’économie gestion, a mis en place une activité une activité tout en anglais, à ses 

étudiants de 2TSHR et la délégation coréenne sur la construction européenne.  

L’activité pour laquelle des groupes franco-coréens avaient été constitué s’organisait dans un premier temps 

autour d’un travail sur les drapeaux et les populations des pays européens pour ensuite être consacrée à la 

construction européenne. 

 

Cette activité s’est poursuivie avec une présentation de la Corée du Nord et de la Corée du Sud par les 

étudiants coréens, Mme Shin en a ensuite profité de l’occasion pour nous donner quelques explications 

sur la signification du drapeau coréen lequel est riche de symboles que nos étudiants français ne 

connaissaient pas. 
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LE STAGE DES ETUDIANTS COREENS 

 

Mr et Mme Georget L’Hostellerie d’Acquigny         

    

Mr et Mme Boquelet : l’Auberge de la Pomme 

 

 

 

Repas Britannique au lycée Decrétot 

 

Les quatre étudiants coréens ont effectué un stage par binôme (cuisine / service) du mardi 17 au samedi 21 

avril à l’Auberge de la Pomme et à l’Hostellerie d’Acquigny. 

Une visite des deux établissements, préalablement mise en place a permis une rencontre entre les 

professionnels et la délégation coréenne qui pouvait découvrir les établissements qui accueillaient les 

étudiants coréens. 

 

 

 

Mr et Mme Georget ont accueilli dans leur 

établissement les deux étudiantes coréennes 

pour 5 jours de stage. 

Son Na-young en salle et Park Young-seo en 

cuisine. 

Mr et Mme Georget ont accueilli dans leur établissement 

les deux étudiant(e)s coréen(ne)s pour 5 jours de stage. 

Kwak Min-jeong en salle et Kwak Su-won en cuisine.  

 

Les quatre étudiants coréens ont effectué une 

journée de travaux pratique au lycée pour être 

associés au repas britannique mis en place avec la 

classe de 2STHR par Mme Deridder et Mr Heudes. 

Fish and chips et banoffee pie au menu. 
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VISITES CULTURELLES et intégration dans les familles 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les visites culturelles mise en place les week-ends ont permis de faire découvrir Rouen et Giverny à notre 

délégation.  Mme Morin qui avaient participé à une mobilité à Daegu en Aout 2017 a profité de cette occasion 

pour faire découvrir les charmes de Rouen à notre délégation, la visite de Giverny organisée le dimanche a 

beaucoup ému notre délégation, l’impressionnisme a en effet beaucoup de succès en Corée. 

 

La visite de Paris le samedi étaient très attendue par notre 

délégation coréenne. 

Balade sur les bateaux mouches pour une vue d’ensemble, 

visites de la Cathédrales Notre Dame, des champs Elysées 

pour découvrir l’Arc de Triomphe, visites du Jardin des 

Tuileries pour enfin finir par une petite marche sur la Buttes 

Montmartre… 

Journée inoubliable pour notre délégation. 
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REUNIONS DE TRAVAIL 

 

 

 

 

 

 

 
 

Le programme de ces deux semaines d’intégration a été riche en rencontres, échanges et évènements ; il était 

nécessaire de le compléter de réunions de travail afin de permettre de poursuivre notre construction commune 

présentée dans le cadre du dossier KA 107. 

Mr Choi a été particulièrement intéressé par la présentation faite au tableau par Mr Delhopital des formations 

dispensées dans notre établissement et leurs spécificités professionnelles. 

Ces réunions ont permis de pérenniser les quatre axes de nos mobilités étudiantes et enseignantes, ces quatre 

axes ont bien été déclinés lors de la mobilité de décembre et cette présente mobilité, les dates des prochaines 

mobilités ont été fixées … 

Ces réunions ont également permis d’organiser le travail futur pour pérenniser notre partenariat dont la 

convention doit être signée en Octobre prochain et poursuivre le travail commun lors des prochaines mobilités.  

 

Les étudiants qui participaient au concours 

culinaire du Forum se sont également réunis 

préalablement afin tout d’abord se rencontrer et 

constituer les équipes et régler les derniers détails 

sur la préparation culinaire et la mise en place. 

Les premiers échanges ont prouvé que les étudiants 

coréens et français savaient utiliser l’anglais 

efficacement pour mener à bien cette action. 
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BILAN ET PERSPECTIVES 

 

  

Les deux établissement partenaires se sont enrichis d’une nouvelle mobilité, pour la première fois quatre 

étudiants faisaient partie de cette délégation de sept personnes. Cette mobilité a permis de mettre en œuvre 

les quatre axes définis lors de la préparation en commun du dossier KA107 déposé en janvier 2018. Ces 

quatre axes ont été déclinés dans les deux établissements lors des deux dernières mobilités. 

Dans l’attente d’une décision favorable, les deux établissements souhaitent associer les partenaires maitres 

de stages aux futures mobilités, ces partenaires sont déjà présents dans les actions avec notamment le stage 

des étudiants et le repas fusion. 

Des axes d’amélioration ont été trouvés pour l’accompagnement des élèves et étudiants en mobilité 

notamment pour faciliter leur insertion en stage. Les enseignants resteront dans l’avenir dans les 

établissements pendant que les étudiants effectuent leurs stages, un accompagnement linguistique et 

professionnel sera effectué en amont. 

La prochaine mobilité en Corée en octobre permettra la signature d’une nouvelle convention, les deux 

établissements souhaitent associer leurs institutions, rectorats et ambassades, à cet évènement. 

Les deux établissements partenaires travaillent sur leur communication. 

Le rayonnement de cette dernière mobilité a été important dans la presse régionale et dans les réseaux 

sociaux notamment Facebook. Afin de communiquer et échanger efficacement chaque établissement 

permettra dans un avenir proche à son partenaire de diffuser des documents sur le site de son partenaire. 

Les deux établissements se sont accordés sur la communication qu’ils souhaitent mettre en place à partir de 

septembre sur les réseaux sociaux. L’idée d’un groupe Facebook avec deux administrateurs dans chaque 

lycée a été retenue. 

Les deux établissements poursuivent leur travail avec leurs institutions et leurs partenaires, ils recherchent 

de nouveaux partenaires pour davantage de rayonnement. Les deux lycées inviteront Mme Ida Daussy lors 

de la prochaine mobilité en octobre lors de la signature de la prochaine convention.   

Le lycée de Sangsuh a été pleinement associé au Forum de l’Emploi, les deux lycées souhaitent aller plus loin 

lors de la prochaine édition qui comportera une thématique Coréenne lors du concours culinaire. 

Le lycée Décrétot a souhaité modifier la période des mobilités sortantes en Corée pour la fixer dans un 

premier temps sur les temps de vacances en octobre 2018 et non plus forcement l’aligner sur les temps de 

stage. Cette souplesse sur les dates donnera davantage de possibilité à notre partenaire qui souhaite dans 

l’avenir nous associer à un de ses évènements majeurs. 
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PATCHWORK DE PHOTOS 
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